

RÉPONSES

Charles-François Lienard Villemonble de Beaujeu. (VI, X, 748.)—Le comte Charles-François Liénard Villemonble de Beaujeu, chevalier de Saint-Louis et de la Légion d'Honneur, naquit à Québec le 8 novembre 1756. Il était fils de Louis Liénard de Beaujeu, sieur de Villemonble, chevalier de Saint-Louis, gouverneur et commandant militaire à Michillimakinac sous le gouvernement français, seigneur de Beaujeu ou Lacolle, et des îles aux Oies et aux Grues. Le héros de la Monongahéla était son oncle.

Il passa en France le 27 septembre 1766, avec son oncle maternel, Paul-Joseph Lemoine, chevalier de Longueuil, chevalier de Saint-Louis, gouverneur de Trois-Rivières, et commandant, en 1756, la ville et le gouvernement de Québec.

On l'envoya au collège à Paris, où il reçut une brillante éducation. Il entra ensuite à l'école militaire et il s'y distingua par ses talents et son application à une profession dans laquelle, et dans tout temps, et partout, s'étaient distingués ses ancêtres.

A sa sortie de l'école militaire il acheta une réforme à la suite du régiment du Roy-Dragons ; puis passa capitaine de remplacement dans le régiment des Chasseurs des Vosges.

Ce fut à cette époque qu'il fut présenté à la cour par son proche parent, le comte Gravier de Vergennes, ministre secrétaire d'état au département des affaires étrangères. Il y prit la place qu'il avait le droit d'occuper comme descendant d'une maison (elle tire son origine du Dauphiné et Villefranche, et elle date au-delà des croisades) dont les membres ont été décorés des premières charges de l'État.